

# EL DEFENSOR DE ALMERIA

Propietario: Carlos Pérez Burillo.

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

La correspondencia al Gerente.

AÑO I.— NÚMERO 190.— TELÉFONO NÚMERO 97.

Sábado 9 de Septiembre de 1916

OFICINAS: PLAZA DEL MERCADO, NÚMERO 28.

## Ya se terminaron

Quince días de constante ajetreo, recogiendo notas e impresiones para dar al lector todo lo posiblemente completa y detallada la información de nuestras fiestas y fiestecillas, rinden el cuerpo y fatigan el espíritu. Esto nos viene á suceder á nosotros. Rendidos y fatigados de tanto ir y venir y de tanta tensión cerebral para dar la mayor variedad a nuestras informaciones, hemos llegado al final de la jornada completamente entregados, y sin aliento, casi para escribir el epílogo de la obra.

Pero ofrecemos ayer hacer un resumen de los festejos realizados durante estos quince días, y siquiera sea con toda la concisión brevedad, para dar la mayor variedad a nuestras informaciones, hemos llegado al final de la jornada completamente entregados, y sin aliento, casi para escribir el epílogo de la obra.

Hecho lo que hemos dicho, y siquiera sea con toda la concisión brevedad, para dar la mayor variedad a nuestras informaciones, hemos llegado al final de la jornada completamente entregados, y sin aliento, casi para escribir el epílogo de la obra.

Y así hemos obligados... etc. etc.

Bueno! Y después de lo que diariamente ha venido apareciendo en estas columnas, ¿que resumen, balance ó epílogo puede ofrecerse á la consideración del lector? Los que hayan leído dia por dia la sección destinada á la reseña de las pasadas fiestas, ya habrán formado juicio concreto acerca de la cantidad y calidad de las mismas. ¿A qué pases, encerrarse ahora en pequeño espacio, lo que en sendas columnas y con excesivo lujo de detalles le ha sido reservado a los lectores? Tentados nos sentimos á dejar incumplida la promesa y correr rápidamente el telón; pero...

No hay remedio: ya que tanto nos hemos "divertido", purguemos ahora con el trabajo las culpas de tanto divertimento, y cumplamos con el deber impuesto.

... Oímos algunas voces que burlonas nos dicen: ¿qué resumen vais á hacer, señores cronistas? — Resumen? Ninguno. — Pues entonces... Entonces? Oido á la caja. Con haberse destinado á todas las fiestas del programa ocho días, las celebradas este año, hubieran resultado de mayor lucimiento, porque, habráse abstracción de la función religiosa y procesión en honor de la Patrona, cuya celebración ha superado en solemnidad y brillantez á la de años anteriores; del Himno á Almería, que como novedad se nos ha ofrecido; de la misa de campaña; de las corridas de toros; de la verbena en la calle de Luis Salute y de la fiesta de la Flor, y digase si los demás no cabían en un par de días.

En cuanto al "Himno á la ciudad" no era precisamente el anillo de la plaza de toros el escenario más adecuado á esta fiesta. Bien es verdad que si se pretendía que éste fuese un número para todos, no había otro sitio donde realizarlo; pero ¡ay! que no todo el público que lo presenció estuvo todo bien educado que precisa para asistir á las fiestas de arte.

La de la Flor, tuvo el natural en canto de ser realizada por lindas almerienses, y ya se sabe que cuando nuestras bellas paisanas son actrices de una fiesta, por fuerza tiene que resultar altamente lucida.

La misa de campaña ha sido quizá el mejor número del programa.

De su realización solemne y brillante, ya dimos cuenta en la forma y con la extensión que se merecía. Su recuerdo será perdurable.

De las verbenas de los barrios, la de la calle de Luis Salute. Por aquellos contornos desfiló casi todo Almería. Siempre será grato el recuerdo de aquella regocijada noche.

En cuanto á los demás números populares del programa, como el partido de pelota, cuacinas, regatas, y otros más ó menos inocentes, bien, muy bien; pero todos cabían como relleno en los ocho días no más que las fiestas han podido tener de duración.

En cuanto á las corridas de toros, con las modificaciones sufridas á última hora, se ocasionó el enfriamiento de muchos aficionados. La segunda merece consignar se entre las mejores que aquí se han presentado.

¿Qué más?...

Los deseos de la comisión de festejos por presentar y realizar un programa de fiestas que durante los quince días señalados para su celebración hubiesen mantenido vivo el fuego sagrado, eran, por extremo, laudables y acreedores al aplauso; pero esos deseos se han estrellado por causas que no estaban en su mano evitar y que no se desconocen.

Habíase pensado en la banda municipal de Madrid, en la fiesta del color blanco, en la escolar de la Previsión, en Juegos Florales y en

otras que hubieran constituido un programa por todos conceptos atractivo y digno de una capital de la importancia de la nuestra; pero hubo de desistirse de todo ante la carencia de factores para llevarlos á la realidad.

Han sido suprimido también algunos festejos de los que figuraban en el cartel, tales como la función benéfica organizada por la Real Academia de Declamación, el concurso automovilista y otros, y a poco se suprime también la novillada y carreras de cintas verificadas ayer.

En fin, que los festejos que se han visto, pudieron realizarse, como hemos dicho, en ocho días, y los espectadores hubiéran quedado más satisfechos. De cualquier modo, las fiestas que se han presenciado, no han dejado de acompañar en las taquillas de los teatros: "Por indisposición del redactor encargado de tal trabajo periodístico, nos vemos obligados... etc. etc."

Hecho á la ligera el resumen, como quiera llamarse, d los pasados festejos, sólo nos resta formular una pregunta: Puede sostenerse durante quince días la animación en la ciudad y hacer agradable la estancia del foráneo? Indudablemente.

No somos partidarios, apesar de lo dicho, de que el tiempo que se fije para las fiestas, sea de ocho días. Si nos fuera posible, haríamos que estas tuvieran un mes de duración; mas para esto precisa, si con aquellas se ha de perseguir la atracción de foráneos que vengan á divertirse, (no la de los que vienen de los pueblos cercanos para regresar á sus hogares al siguiente día de su llegada), que con la debida anticipación se piense en un programa de alicientes tales, que se duzca á los que tienen dinero y que por esta época se marchan á Málaga, á Alicante y á otras playas a gas-tarse, sin que pase por su mente el pensamiento de visitar la muestra. Aquí se aguarda siempre á última hora, cuando los recursos no pueden improvisarse, ya que el Ayuntamiento carece de ellos para consignar en el capítulo de fiestas la cantidad suficiente para efectuar unas que dejen á Almería á la altura en que debe quedar.

La palabra "recursos" ha quedado estampada y ya sabemos que sin estos, los mejores deseos y la voluntad más firme se estrellan. El Ayuntamiento carece de ellos; lo cual no es un secreto para nadie y menos para nosotros que sabemos lo fatigosamente que se arrastra la vida municipal desde que en mal hora fué suprimido el impuesto de consumos; pero también sabemos que en circunstancias difíciles se aguza el ingenio, y que á grandes males, grandes remedios; y que para la feria de Almería, aparte del estado de la hacienda municipal, puede confeccionarse un programa de fiestas de tales alicientes, que suggestione á las personas adineradas y las induzca á venir á pasar entre nosotros veinticinco ó treinta días.

¿Que esto es imposible? ¿Que esto es pura fantasía, hija de nuestros deseos? ¿Que sería un milagro el realizarlo?...

Mañana hablaremos.

## De sociedad

Procedente de Madrid, ayer llegó á nuestra capital el abogado, don Javier Santamaría.

— Ha marchado á Garrucha, don Simón Fuentes.

— El médico don Sebastián Pérez ha venido de Granada.

El comandante de infantería, D. Ciríaco Cascajo llegó ayer á nuestra capital.

— Han venido de Granada los médicos de aquella capital, don Alberto Moreno y don Rafael Ortega.

— Procedente de Madrid, se encuentra en el vecino pueblo de Gádor, acompañado de su familia, don Vicente Villalón.

— Don Rafael J. Romero y su esposa han marchado á Alicún, donde pasaron una temporada.

— Ha venido de Valencia, el Ayudante de Obras Públicas, don Luis Baeza Navarro, quien se propone pasar unos días en Félix.

— Ayer salieron para Granada, en el tren correo, el médico, Don Emilio Romero Teba y el procurador de los Tribunales de aquella capital, Don Cecilio Andrés Rico.

— Para Gergal, marchó ayer, el médico, Don José Barrientos.

— El comerciante y exportador de Baza, Don Andrés Navarro, regresó a aquella ciudad en unión de sus bellísimas hijas Dolores y María.

— El Vista de la Aduana de Valencia, Don Estanislao Benavides, ha regresado á aquella capital.

— Acompañado de su preciosa ni-

ja Pepita, ha regresado á Fuente San Juan el ex-alcalde de aquél pueblo, Manuel Salazar Ramírez.

— Ha marchado a Marmolejo, el propietario Don Lucas Espinosa, quien ha permanecido varios días en nuestra capital.

— El capitán de infantería, Don Emetero Rodríguez de la Puerta, ha regresado a Granada.

— El jefe de Negociado de la Compañía del Sur, Don Miguel de los Ríos y el pagador de la misma Compañía, Don Juan Real, han salido para la ciudad de los cármenes.

— El maquinista de primera clase del cuerpo de la Armada, Don Ceárez Valdés se encuentra en Almería de paso para Murcia, a cuya capital marchará mañana.

## Estafeta provincial

Rifa en Balmera.— En la barriada de Balmera se ha desarrollado una rifa sangrienta entre los vecinos Enrique Fernández Escobar y José Montoya Quero, habiendo disparado éste último sobre su adversario un tiro de escopeta, cuyos perdigones lo recibió en la cara produciéndole heridas de pronóstico reservado.

También resultó herido en la citada riña el vecino de la misma barriada José Antonio Muñoz Salinas,

á quien le produjeron una herida de arma de fuego en el dedo medio de la mano, suponiendo que sea autor Manuel Martín López, que también intervino en la reyerta.

Nuestro propietario, Sr. Pérez Burillo, tuvo el gusto de hacer acto de presencia al final de esta fiesta, dan-  
do muestras de amor y respeto que siente por la digna clase del Magisterio.

Laujar.— El vecino de Fondón, Rafael López González autor del hurto de doce cargas de fiemo verificado á su vecino, don Luis Barco Molina ha sido capturado por la benemérita, poniéndolo á disposición de la autoridad judicial.

## MINERIA

### Exportación de hierro.

Durante el pasado mes de Agosto se exportaron por el puerto almeriense las siguientes cantidades de mineral de hierro:

Vapor "Mines" destinado á Barrón, 3.400 toneladas, de la compañía "The Alquife".

Vapor "Izaston", con destino a Glasgow, 4.700 toneladas, de la misma compañía.

Vapor "Larohgove", para igual destino que el anterior, 3.200 toneladas de la compañía "The Soria".

Vapor "Larfod", para Port Faiton, con 1.500 toneladas de "The Soria".

Y vapor "Iriston", para Androsar, con 5.000 toneladas, de igual compañía.

Asciende el total de la exportación á 17.800 toneladas.

## Homenaje á un maestro

El acto realizado ayer por el maestro almeriense, en honor del venerable compañero don Juan Moreno Ayala, constituirá un gratísimo recuerdo para el festejado y un motivo de satisfacción para aquellos que con su presencia contribuyan á enaltecer los prestigios de la clase vinculados en la ocasión presente en personalidad de tan singular relieve y de tan excepcionales méritos como la del jubilado profesor del distrito Sur de esta capital.

La comida íntima celebrada en su honor, en el propio salón donde derrochó sus energías y prodigó sus enseñanzas en beneficio de la niñez, significaba la espontánea manifestación de un sentimiento colectivo y palpitable entre sus compañeros; significaba que el señor Moreno Ayala dejó una huella tan profunda de su paso por la vida oficial, una estela tan brillante de merecimientos y de afectos, que habían de reflejarse de una manera fehaciente en el doloroso trance en que la ley con su inflexibilidad y su rigidez, de clara viejo de Real orden á quien posee todavía la aptitud física y posse-  
rá siempre la amplitud intelectual.

Por eso en derredor del festejado reuníronse todos los maestros públicos de Almería, algunos de la provincia, otros que se dedicaron á la enseñanza, y al personal técnico y administrativo de ésta, con otros amigos particulares del señor Moreno, formando un núcleo de unos cuarenta comensales.

Y por esa á la hora de los brindis los inició don Antonio Caparrós Torres, con sentidas frases de elogio á su compañero de toda la vida, á quien en nombre de los presentes ofreció el agasajo, después de hacer una fiel biografía de la vida literaria y pedagógica del señor Moreno.

El Vista de la Aduana de Valencia, Don Estanislao Benavides, ha regresado á aquella capital.

— Acompañado de su preciosa ni-

ja Pepita, ha regresado á Fuente San Juan el ex-alcalde de aquél pueblo, D. co y un mucho sentimental, cautivó la atención de sus oyentes con una disertación de elegio, sido la persuasión de lo conveniente que seria realizar una Asamblea de Ayuntamientos, que podía celebrarse en aquella capital en la primera quincena del mes de Octubre, y cuyas conclusiones se elevarian así al Gobierno, para lograr que en

la próxima reapertura de las Cortes se resolviese el importante problema de la Hacienda local.

— **— NUESTRO PUERTO —**

## EL TRAFICO

Durante el pasado mes de Agosto se registró en el puerto de Almería el tráfico siguiente:

Importación.— Se recibieron 3.486 toneladas de mercancías varias y 2.724 de carbones. Ascendió la importación á 6.215 toneladas y en igual mes del año anterior á 6.423.

Exportación.— Salieron 804 toneladas de mercancías varias, 18.000 de mineral de hierro, 235 de mineral de plomo y 4.336 de uva.

La exportación ascendió á 23.375 toneladas; en el mes de Agosto del pasado año exportaronse 14.891 toneladas, siendo muy considerable la diferencia que se nota.

Movimiento marítimo.— Entraron 62 vapores y salieron 60. De los vapores entrados 45 eran españoles, 10 ingleses, 4 noruegos, 1 griego, 1 italiano y 1 ruso.

Buques de vela entraron 22 españoles y 1 italiano.

En el mismo mes de 1915 entraron 71 vapores y salieron 73.

## Notas militares

### Servicio de la plaza.

Para hoy.

Hospital y Provisión.— 1º Capitán de Córdoba.

Principial y Vigilancia.— Córdo-  
ba.

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 8 DE SEPTIEMBRE DE 1916.

Artículo único.— Por la Capitanía General de la región en 5 del actual se publicó la orden general siguiente:

"Presentado en esta plaza el Exmo. señor General de Brigada don Servando Mareno Gualter, nombrado Jefe de E. M. de esta región por R. D. de 8 de agosto anterior (D.O. número 176) en el día de hoy se ha encargado de su cometido cesando el coronel señor Vizconde del Castillo de Genavés que accidentalmente lo desempeñaba."

Lo que se hace saber en la orden de la plaza de hoy para general conocimiento.— El Coronel Gobernador Militar.— García Cancela.

**Ascensos.**

En propuesta reglamentaria de ascensos, se confiere el empleo de Auxiliar de 3º clase del Cuerpo auxiliar de Intervención Militar, á nuestro buen amigo don Francisco Párraga Medina, que tiene su destino en la Comisaría de Guerra de esta Capital.

Se le han concedido dos meses de licencia por enfermo para esta Capital, al primer teniente de Infantería don Juan de Prat Rodríguez, destinado en las tropas de Policía Industrial de Ceuta.

Dicha revista tiene la misma fecha en que se celebro el mercado y contiene lo siguiente:

"El movimiento hoy en esta plaza se ha sido poco. A continuación recapitulamos las únicas operaciones de algún interés que se han hecho.

UVA. 2.000 y pico de barriles de

Almería, por el "SIRIUS," que sú-  
bitamente principió su descarga ésta

mañana y representa esta oferta

### Passaportes

las partidas para las cuales se han podido obtener las muestras a tiempo para presentar en la venta de esta fecha.

Las ventas, un tanto químicas, de mediados de la semana ppda., han estorbado, como temíamos, la libre salida de la mercancía al consumo por lo prohibitivos que resultaban para los consumidores. Por lo tanto, ha habido hoy una nueva modificación en los precios en sentido de baja, rigiendo estos ahora más en relación con el valor de la fruta que se presenta. Los cotizaciones como sigue:

Llegitina 16/6 á 22/- según muestra en general de 17/- á 20/-

Uva de casta 5/6 á 14/3 según muestra en general de 10/6 á 12/6

Rosada 12/- á 14/6 según muestra en general de — —

La presentación de las últimas dos clases en particular ha dejado mucho que desear, habiéndose presentado bastante defectuosas la generalidad de las muestras."

## Del Seminario

El Excmo. y Rvmo. Sr. Obispo se ha servido disponer lo siguiente:

1º El día 15 de Septiembre, se abrirá la matrícula para el curso académico de 1916 á 1917, cerrándose el 4 de Octubre.

2º Los exámenes extraordinarios y los de ingreso, se verificarán en los días 3 y 4 de Octubre.

3º El día 3, del mismo mes de Octubre, tendrán lugar las oposiciones á becas y medias becas para el curso próximo, conforme á lo dispuesto en el edicto de 2 de Junio de 1915.

4º Los alumnos que se crean en condiciones de aspirar á la gracia de beca ó media beca, para el próximo curso, lo solicitarán del Excmo. Sr. Obispo, dentro de los 15 días que precedan al designado para estas oposiciones. Las condiciones que se piden son: 1º ser naturales de esta Diócesis ó estar incardinados en ella; 2º acreditar que son pobres ante el señor Rector del Seminario, en el modo y forma que este señor exija; 3º haber obtenido en los exámenes ordinarios de Junio la calificación de Meritíssimas ó al menos de Benemeritas.

5º Una vez que lleguen los alumnos á la Capital, se presentarán inmediatamente al Sr. Rector del Seminario para recibir instrucciones y conocimiento de la hora de ingreso oficial, que será el día 4.

6º La solemne apertura del curso se verificará el día 5 de Octubre, en la forma de costumbre.

7º Respecto á las faltas de asistencia á clase ó de lección para no poder examinarse en los ordinarios ó perder curso, y todo lo que se refiere á Preceptorías, continúan vigentes todas las disposiciones dictadas para el curso anterior.

8º Para todo lo que se relacione con el régimen disciplinar, se entenderán los alumnos ó sus padres con el Sr. Rector del Seminario y se atenderán á las reglas publicadas en el "Boletín Eclesiástico" de 31 de Agosto del año anterior.

9º Por último, los Párrocos y Rectores de Iglesias procurarán dar á conocer estas disposiciones e inscribirán en todo lo necesario á los alumnos que residan en sus feligresías, así como á los que se dispongan para seguir la carrera eclesiástica.

Almeria 16 de Agosto de 1916.  
Vº Bº.—El Prefecto de Estudios.—Dr. Emilio Giménez Pérez.—El Secretario de Estudios.—Lie. Andrés Castejón.

## Guardia civil

ORIA.—Pedro Chacón Teruel ha denunciado á la benemérita que en la mañana del dº cuarto y del pasado titulado "Pan duro" le habían hurtado una caballería.

La guardia civil persigue á los gitanos apodados "El Supiá", "José María" y otro cuyo nombre se desconoce, vecino de Cullar de Baza.

DALIAS.—Ha sido detenido en Balerma el vecino de Dalias José Montoya Quero, autor de un disparo de escopeta á Enrique Fernández Escobar.

La benemérita ha puesto á dicho individuo á disposición de la autoridad judicial, que lo tenía reclamado.

GERGAL.—Ha sido detenido por la benemérita el vecino de aquella villa Juan Parra Pérez, cuyo sujeto ha sido puesto á disposición de la Alcaldía de aquél pueblo.

## Hacienda

### Autorización

En la Delegación de Hacienda se ha recibido un oficio del Gobierno civil, autorizando á don Manuel Martín Cruz Representante de la Sociedad anónima almeriense de espectáculos para que pueda celebrar una corrida de cuatro novillos el día 10 del actual.

### Circular

La Representación del Estado en el arrendamiento de Tabacos, Dirección General del Timbre, y del Monopolio de Cerillas, ha remitido a esta Delegación de Hacienda, relativa al timbrado de los vapores extranjeros que circulan en España.

### Reclamación

El Ayuntamiento de esta capital,

ha remitido a la Delegación de Hacienda una reclamación económica administrativa, contra el acuerdo de la Administración de Propiedades e Impuestos, que declara exceptuada a Don Miguel Vigor Giménez del pago del arbitrio de inquilinato.

### Traslado de acuerdo.

La Administración de Propiedades ha dado traslado al Ayuntamiento de esta capital del acuerdo recaído en la reclamación formulada por Don Juan Fernández Murcia, sobre el impuesto de inquilinato del corriente año.

### Oficio.

Al Alcalde de Alboloduy le ha remitido un oficio el Administrador de Propiedades e Impuestos, para la entrega del mismo a los Sres. Balaguer y Compañía, fabricantes de electricidad, por el que se les comunica con la imposición de multas de 25 a 2.500 pesetas, si a vuelta de correo no remiten a dicha autoridad las declaraciones juradas por consumo de electricidad del corriente año, é ingresan su importe en el Tesoro, en el plazo de cinco días.

### Peticion urgente.

No habiendo remitido el Ayuntamiento de Velez-Rubio el Reporte de consumos del año actual, a la Administración de Propiedades e Impuestos de esta provincia, se advierte a dicho Ayuntamiento, que lo haga sin demora alguna, pues de lo contrario le serán exigidas las responsabilidades consiguientes por incumplimiento de tan importante servicio.

### Sin sellos.

Hemos podido comprobar con datos oficiales que en el pueblo de Puñal, no hay sellos para franquicia de la correspondencia, dándose el caso, que el Administrador principal de correos en Almeria se lo ha comunicado al Delegado de Hacienda, para que éste proceda en contra de este asunto.

## B. L. M.

Hemos recibido un atento besamanos del nuevo Delegado de Hacienda de esta provincia, don Emilio Vela-Hidalgo y Burriel, por el que nos participa su toma de posesión y nos ofrece su concurso para quanto tenga relación con el mejor servicio del Estado en el ramo.

Agradecemos la atención del señor Vela-Hidalgo, á la que sinceramente correspondemos.

**Por su extensísima y variada información telegáfica, no igualada por ningún otro periódico local, EL DEFENSOR DE ALMERIA ha logrado satisfacer las aspiraciones del público. Nuestra tercera plana evidencia lo que afirmamos.**

## Sucesos

### Billete falso.

El estanquero de la calle del Hospital Miguel Ruiz Martínez, se ha presentado en la inspección de policía para denunciar el hecho de que Miguel Ruiz Martínez (a) Rocío Mayo, habitante en la calle del León, le había dado un billete falso, del cual hizo entrega en la inspección á los agentes de la autoridad.

### Un perro gracioso.

Un empleado del Juzgado, don Fernando Pino Carreras ha denunciado que don Braulio Ramón Oña tiene un perro que siempre le ve atravesar por el Bulevar montando en bicicleta, se le embiste de manera tal, que ha conseguido tirarle del aparato.

Agree el Sr. Pino en su denuncia que en varias ocasiones se ha quejado al dueño del animal, sin que este haya adoptado determinación alguna para evitar cualquier suceso desagradable dada la "ojería" que el perro le tiene.

## Boletín religioso

Iglesia de Sto. Domingo.—Mañana 40, fiesta del Dulce Nombre de María, celebrará la Asociación de la Oración y Vela, los siguientes cultos: Por la mañana, á las ocho, Misa de Comunión general, y á las 40 se expondrá S. D. M. quedando manifiesto todo el día y haciendo la vela las señoras de la Asociación.

Por la tarde á las 6 media, Rosario Letanía cantada, Sermón por el M. R. P. Fr. Zacarias Minguéz, Salve popular y Reserva.

Las señoras pertenecientes á la Asociación pueden ganar "Indulgencia Plenaria", una vez que habiendo confesado y comulgado visitaran la iglesia de Sto. Domingo.

## Nuestra Feria

### CARRERAS DE CINTAS Y BECERADA.

Con una tarde espléndida como todas las nuestras, cuando el viernes no sale de sus casillas, se celebraron ayer las carreras de cintas y la novillada anunciadá, en la que tomaron parte jóvenes distinguidos de la localidad.

A fin de evitar los abusos de todos los años la comisión organizadora acordó imponer un recargo, aunque pequeño, á cada entrada, pero ello no obstante, el entusiasmo por concurrir á la plaza fué grande como siempre.

Desde mucho antes de la hora

anunciada ya esperaban en la puerta infinidad de familias para ocupar asientos, pudiendo decir que fué tal la afluencia de público, que la plaza quedó rebosante, en menos de una hora.

Cómo todos los años, las mujeres hermosas, las egregias hijas de esta tierra, se dieron cita en la plaza para que tuvieramos ocasión de admirar el hermoso conjunto de sus caras bellas y de sus ojos picareños, capaces de... vaya usted á saber de lo que son capaces!

Mirar á los padres, á los tenidos, equivalía á mirar al cielo. Desde allí se divisaban ángeles, querubines cachos de gloria y un sin fin de cosas más que nos reservamos..., por no darle la mañana á nuestros lectores.

### Comienzan las carreras

A las señas del presidente que lo es el Oficial de la guardia civil Sr. Fernández que tiene á su derecha al Sr. García del Moral y á su izquierda al Sr. Idáñez, salen al ruedo los correderos en bicicleta, para disputarse las cintas de un sin fin de muchachas bonitas que tuvieron el buen acuerdo de bordarlas.

Toman parte en esta carrera los señores siguientes:

Don Francisco López, Don Antonio Galvez, Don Joaquín Martínez, don Justo Amat, don José Sánchez, don Juan Ronco, don Antonio Melián, don Antonio Salvador y don José Rocafull, quienes ejecutan bonitos trabajos en su desfile por el río.

Seguidamente comenzaron las carreras, que dió el resultado siguiente:

Número 1.—Don José Ferrer, que pescó las cintas de Enriqueta Rocafull, Pepa Galvez, Antonia Ferrer y Angeles Vizcaino.

Número 2.—Don Francisco López, que consigue las de Lola Orla, Anita Pérez y Anita Coubard.

Número 3.—Don Antonio Galvez pescó las de Enriqueta Cobos y Luisita Muñoz.

Número 4.—Don Justo Amat, las de Lola Viciana y Lola García Lange.

Número 5.—Don José García Sánchez, pescó las de Conchita Muñoz y Eloísa Giménez.

Número 6.—Don Juan Ronco, que consiguió solamente la de Matilde López.

Número 7.—Don Antonio Melián, la de la señorita María Pérez.

Número 8.—Don Antonio Salvador pescó las de A. Alonso María Pastor, y M. Orellana.

Número 9.—Don Antonio Diaz Zea, las de Dolores Navarro-Cristóbal Navajas, Carmen Gil Roldán y G. G. J.

Número 10.—Don José Rocafull que obtuvo las de E. Abadie y María Gil.

Concluidas las carreras hicieron los preparativos para dar comienzo á

### La Novillada

Resultó de lo más célebre que hemos conocido.

Los becerros achucharon hasta el punto de llevar el pánico á los maestros.

Estos eran tres, que al toque del clarín hicieron su presentación en el ruedo seguidos de sus peones "camineros" ó lo que fueran.

Adoptada la postura de reglamento por los espaldas—Santiago Hermosell, Ulpiano Díaz y Ramón Sánchez, se dió suelta al

### PRIMERO

Le parecía á pies de liebre: bonito y jueguetón como él sólo, voluntario y con pelos en el rabo.

Un peón rodó á la primera prueba, otro lo colocó una banderilla junto al abdomen y los restantes salieron achuchados.

Llegada la hora, el maestro Hermosell dio varios pases y después de tan breve faena, entró á matar hasta cuarenta y una vez, de las cuales 11 de ellas salió por las orejas, rodó en 49 ocasiones distintas, quedó desarmado 16 veces y el presidente se vió precisado á echarlo al corral.

Acto seguido y enmedio de un guirigay enorme, se le abrió la puerta al

### SEGUNDO

Blincaor y revoltoso, como su compañero. Su presencia en el ruedo produjo angustia á casi todos los Joselitos que había allí.

Cada uno hace lo que puede con la capa y con los palos, hasta que Ulpiano marcándose de "né" y de "chipe" le salió al paso. Al darle frente el bicho le pidió perdón, pero el maestro á quien veíamos crecerse por minutos le largó unas cuantas gañonas, y ná: el disloqué.

De repente una nube de chavezas se lanza al ruedo, el maestro se "amasca" y dirigiéndose á la presidencia dice que abandona los "trastos".

Al fin, un municipal restablece el orden sable en mano, y "Caireles", que así se firma el maestro hace una intentona, rueda y se levanta cojeando. Hermosell, que no se acuerda de su desgracia, intenta salirse al quite y se forma el lío padre. Pitos y voces.

El maestro intenta poner orden y por equivocación pincha junto al rabo y otra juerga. Voces, pitos y la mar de iniquidades, porque fué un lapsus. Molsto y contrariado, porque "Caireles" sabe d'eso, se lanza con coraje al toro y al sequito.

(Vivas, palmadas y oídos.) Relámpago, director de lidia, ordena las dos orejas y el rabo por orden de la presidencia, y hace entrega de

ellas á "Caireles", á quien no hay

medio de hacerle dar la vuelta al ruedo.

Después de un rato de música

hace su presentación el

### Tercero

Brincaor y voluntarioso, más que los anteriores. Su presencia hizo temblar hasta á los de la barrera.

Su primera hazaña fué oler

"Caireles"

y al reconocerle autor

de la muerte de su hermano, lo acosa de tal modo, que tiene que pedir socorro.

A esto sale un piquero montado

sobre un semejante. Comiéndose

los espectadores.

El maestro coje los trastos y en

qué se ve de poderse acercar al

"blincaor". Al fin se atreve; el blincaor lo "mira" y sale herido en la zurda. Interviene el doctor y le sirve la bálsamo.

El presidente, accediendo á los

# Nuestras conferencias telegráficas

(De nuestro redactor-corresponsal Sr. Delgado Barreto)

## La guerra

De nuestra conferencia de las 9 de la noche).

### COMUNICADO FRANCES DE LAS TRES DE LA TARDE

Radiogramas de la Torre Eiffel, confirman el texto del comunicado oficial del alto mando francés publicado hoy en París á las tres de la tarde.

Los informes que contiene son los siguientes:

En el frente del Somme la artillería daba muestras de actividad en diferentes sectores de la linea de combate.

Al Sur del Somme el enemigo dirigió sus contraataques para despejar de Vermavilliers.

Apesar de estos intentos del adversario conservamos nuestras posiciones.

Apresamos doscientos prisioneros sobre los cuatrocientos que capturamos en la jornada de ayer.

### ACCION DE LOS HIDROAVIONES

Aereogramas de Nauen participan que los hidroaviones alemanes bombardearon el dia 4 del actual, las baterías rumanas, las posiciones ocupadas por la infantería en Dobrudja y los depósitos de petróleo de Constanza.

### BATALLA EN LOS CÁRPATOS

Dicen de Milán que un periódico húngaro afirma que está librándose en los Cárpatos una gran batalla cuya importancia no tiene precedentes.

### EL PARLAMENTO SERVIO

Comunican de Atenas que las oficinas del Parlamento servio han quedado instaladas en el teatro municipal de Corfú.

### OFRECIMIENTO REAL

También participan de Atenas, que el rey Constantino ha ofrecido a la Cuádruple, deshacer la diplomacia secreta y extraoficial que manejaba sin dar cuenta de sus gestiones al Gobierno.

### LA SITUACION EN VENECIA

Informan de Nauen lo siguiente, con relación á la situación de Venecia.

La entrada á la ciudad es difícil.

La población se halla abandonada pues los bombardeos de que la hacen objeto los austriacos han hecho que más de veinte mil habitantes la abandonen.

Los innumerables tesoros artísticos que habían en Venecia y que pudieron ser trasladados, lleváronse á Roma.

### EVACUACION CONFIRMADA

Informan de Podhul, que las noticias de Bucarest, confirmar la evacuación de la ciudad de Toscana, efectuada ante la fuerte presión de las tropas germano-búlgaras.

### LA NEUTRALIDAD DE ESPAÑA

(De nuestra conferencia de la 1 de la madrugada).

Convocada por el señor Polavieja se ha celebrado una importante reunión al objeto de tratar de la neutralidad de España ante la guerra europea.

Se acordó la constitución de una liga, cuya actuación se dirija contra los partidarios de la intervención.

### NAUFRAGOS EN BARCELONA

Comunican de Barcelona que llegó el vapor "Andalucía" desembarcando de él un oficial y cinco marinos que fueron encontrados frente á la costa de Valencia, tripulando un bote.

Procedían los naufragos del buque italiano "Yedes" que había sido torpedeado por un submarino austriaco á 25 millas de la costa de Alicante.

Dicen de Bucarest que un zeppelin ha bombardeado por tercera vez aquella capital.

Los daños fueron pequeños.

Parece que los Estados Unidos la provincia de Valencia estuvieron protestarán.

### CHOQUE

Dicen de Nantes que chocaron dos buques.

Uno de ellos, de nacionalidad no rueda, se fué á pique, ahogándose el capitán.

El otro es inglés y sufrió grandes averías.

### VAPORES HUNDIDOS

Dicen de Rotterdam que han sido hundidos los vapores ingleses "Mascotte", "Grenadier", "Weymouth" y "Janne".

### DE SALONICA

Dicen de Salónica que los búlgaros han evacuado los fuertes de Cavalla, ante el formidable bombardero de la escuadra aliada.

Ocuparon los fuertes los griegos.

### AGENTES QUE SE VAN

Dicen de Atenas que el barón Schenk y todos los agentes austro-alemanes han salido hoy de aquella capital, dirigiéndose á Cavalla.

### REINA EN UN SUBMARINO

Comunican de Amsterdam que la reina Guillermina ha asistido á las maniobras navales, sumergiéndose dos veces en un submarino.

## POLITICA

(De nuestra conferencia de las 9 de la noche).

### EL CONDE EN SAN SEBASTIAN

Al mediodía el ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, recibió en su despacho oficial á los periodistas, á quienes manifestó que tenía noticias satisfactorias de la llegada del jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, á San Sebastián.

Había conferenciado por teléfono con el presidente y este le comunicó que la noche había pasado trabajando.

Además le anunció que por correo recibiría carta suya, en la que habla de muchas y variadas cosas.

### CONSEJO HISTORICO

Después de estos informes del ministro, los reporters le hablaron de la última reunión del gabinete, por considerarla de importancia transcendental, diciendo uno de los periodistas:

—El último Consejo de ministros pertenece á la categoría de los que pasan á ocupar una página de la Historia.

Contestando á esta frase, el señor Ruiz Jiménez dijo:

—Están ustedes desorientados; no hay tal cosa. En el Consejo a que ustedes aluden, solo se examinaron las cuestiones pendientes, pero sin que sobre ellas recayera acuerdo.

El presidente del Consejo nos expuso su opinión y cada uno de los ministros dimos la nuestra.

—Esto es todo lo que allí ocurrió.

### LA SUBIDA DEL PAN

Hizo referencia el ministro de la Gobernación al conflicto del pan en esta corte y sobre este particular dijo:

—He leído en la prensa la noticia de que la Casa del Pueblo anuncia la celebración de un mitin para protestar de que se haya subido el precio del pan.

También me he enterado de que la convocatoria de este acto se ha editado en papel rojo.

Después agregó:

—No sé el alcance que se pensará dar á esa protesta; pero si sus organizadores tratan de preparar un motín, nosotros nos veremos en la necesidad de amparar á todos.

Bien está que la cuestión se estude y se busquen soluciones; pero no lo está eso de querer arreglar las cosas con un motín.

Si los que así laboran piensan ó presumen que un motín sería causa para derribar al Gobierno, hay que decirles que están equivocados.

### LA EXPORTACION DEL ARROZ

Varios diputados y senadores por

Resultaron del accidente dos muertos y dos heridos graves.

Dos coches del convoy quedaron destrozados totalmente.

Las locomotoras sufrieron algunos desperfectos.

La vía férrea ha quedado interrumpida en una extensión de doscientos metros.

### EL NUNCIO

Despachos de Barcelona participan que el Nuncio monseñor Ragonesi salió de Berga trasladándose á Vich.

En Berga fué objeto de una cariñosa despedida y en Vich se le hizo una recepción entusiasta.

### LOS ARAGONESES EN CATALUÑA

También dicen de Barcelona que siguen verificándose animadas fiestas en honor de los excursionistas aragoneses que vinieron en trenes especiales, á concurrir á la inauguración de su centro regional.

Hoy tuvo lugar la inauguración de la exposición de obras artísticas de autores aragoneses, en los salones del nuevo local.

El domingo próximo los periodistas de Barcelona darán un banquete en honor de los periodistas aragoneses.

### EL AMOR AL APACHE

Dicen de Barcelona que se ha hecho pública y se comenta una sensible contrariedad amorosa experimentada por una conocida señorita.

Se trata de lo siguiente:

Francisco Scala apache que fué detenido como autor de un robo de mil seiscientas pesetas á una señora alemana, se hacía pasar por fabricante poseedor de cuantiosa fortuna.

El apache alternaba con la buena sociedad y en sus tratos logró cautivar el corazón de una rica señora que aceptó sus amores.

Ahora, cuando la enamorada se ha enterado de quién era su ídolo, ha sufrido tal contrariedad que se encuentra gravemente enferma.

### LA SEMANA AGRICOLA

Participan los telegramas de Salamanca, que en aquella capital se ha inaugurado con gran brillantez y solemnidad la semana agrícola.

### EL AUTOR DE UN CRIMEN

(De nuestra conferencia de la 1 de la madrugada).

Los siete detenidos por recaer sospechados que estuvieran complicitos en el crimen de la Masía de Posell, han sido puestos en libertad.

Se supone que el autor del crimen sea un joven de quince años que estuvo de pastor en la Masía.

Se han encontrado las dos mil seiscientas pesetas que se creían robadas.

### DETALLES DE UN CHOQUE

De Castellón transmiten detalles del choque de trenes.

Resultó muerto el maquinista de uno de ellos llamado Cuco.

El cadáver se ha encontrado á 25 metros de distancia de la locomotora.

El otro muerto se llama Lambero Armengol y su oficio era el de limpiabotas.

El mozo Enrique Aparicio resultó herido de gravedad.

Los muertos fueron trasladados á Vinaroz.

Fue causa del siniestro el hecho de no obedecer el freno del tren mercancías descendente.

Hasta mañana no podrá quedar expedita la vía.

Los vagones destrozados son 25.

### Ultima hora

(Conferencia 4\*45 mañana)

### PARTES ALEMANAS

Dice así:

Al Norte del Somme muestra activa la artillería.

Al Sur reanudó sus ataques el enemigo, á quien rechazamos con grandes pérdidas.

Al Oeste de Berny algunas trincheras quedaron en sus manos.

Orilla derecha del Mosa:

Durante los combates de ayer, al Noroeste del fuerte de Souville, perdimos terreno.

### CHOQUE DE TRENES

Dicen los telegramas de Castellón que según participa oficialmente el alcalde de Vinaroz, en el kilómetro 153 del ferrocarril d'Alcaniz a Tarragona, chocaron dos trenes de mercancías.

Continúa el cañoneo por ambas partes.

### Frente Oriental:

Ejército del príncipe Leopoldo:

Nada que señalar.

Ejército del archiduque Carlos:

En el Zlota Lipa, al Suroeste de Brzczany, rechazamos con grandes pérdidas á los rusos.

En los Cárpatos obtuvimos un éxito al Suroeste de Zeclonia y Oes

te de Schipot.

Los grandes ataques adversarios al Suroeste de Schipot fueron rechazados.

Frente Balcanico:

Al Norte de Dobric los germanos

búlgaros rechazamos á nutridísimos contingentes rumano-rusos.

### COMUNICADO FRANCES DE LAS 11 DE LA NOCHE

Dice así:

Al Sur del Somme continúa la lucha de artillería.

Orilla derecha del Mosa:

Los alemanes emprendieron im-

petuos ataques contra la región aux Chapitre y Chenois.

Lograron penetrar en nuestras

casas, siendo desalojados mediante un contraataque.

Sureste de Thiamont progre-

sos.

Derribamos tres aviones.

### AVIACIONADO MUERTO

Comunican de Huelva, que ha fallecido, 25, Madrid.

hecido el aficionado Tomás Gutierrez, que durante la lidia del sexto toro se arrojó al ruedo recibiendo una cornada en la región inguinal.

